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第二届中国(淄博)MEMS产业发展高峰论坛举行

打造优势产业链 引领区域高质量发展
文/图 记者 毛琳琳 伊巍
通讯员 魏金辉 苏滨

“当前正处于MEMS产业发
展的黄金时期，淄博已经占了先
机。”5月22日-23日，由淄博市人
民政府主办、淄博高新区管委会
承办的第二届中国(淄博)MEMS
产业发展高峰论坛举行，中国工
程院院士、清华大学副校长尤政
说：“今后MEMS产业将在淄博
未来发展中占据非常重要的位
置，发挥更大的作用。”

发展“芯”动能

MEMS（即微机电系统，指
尺寸几毫米乃至更小的高科技装
置）技术属于多学科交叉的前沿
科技领域，具有功耗低、集成度
高、耐用性好、附加值大的优势，
在汽车、智能家电、国防军工、消
费电子等领域有着广泛的应用，
是当今时代万物互联的基石，是
各个国家参与全球高科技竞争的
战略制高点，背后蕴藏着巨大商
业价值和国家利益。“山东是制造
业大省，过去在信息类和新兴产
业布局的比较少，而MEMS产业
的发展恰能弥补缺憾。”西北工业
大学教授苑伟政表示，MEMS产
业从国防到民用的转化是一个大
趋势，目前MEMS在民用市场
上，依赖国外进口的比较多。

淄博早就看到这一智能产业
的发展潜力，2010年，淄博高新
区与清华大学机械工程学院成立
MEMS产业研究院，共同搭建
MEMS中试代工平台、打造微系
统产业化基地，引领国内MEMS

器件产业化进程。
近年来，淄博始终与MEMS

产业“新”“芯”相印，把MEMS产
业作为做大做强电子信息产业的
主攻方向来抓，实行“园区管委会
+运营公司+基金+N服务”的创
新管理体制，与北航科技园等国
内知名机构，共同建设了国家级
电子信息科技企业孵化器、
MEMS研究院、北航天汇科技孵
化器（淄博）科创中心等10个创
新创业平台，建成了专业化的中
试代工线。自2018年首届论坛
以来，淄博高新区MEMS产业发
展呈现爆发式增长，每年产业产
值增速均超30%，汽车MEMS陀
螺、压电陶瓷MEMS器件、溅射
薄膜工艺（淄博）协同创新中心项
目等高端产业项目落地园区，聚
集了一批骨干企业，形成了集
MEMS芯片设计研发、工艺加
工、封装测试、产品应用等为一体
的 综 合 性 研 发 产 业 基 地 。
MEMS芯片产业已经成为引领
区域高质量发展的“芯”动能。

抓住“芯”契机

淄博市委常委、副市长宋振
波表示，本届高峰论坛通过政产
学研各界深入交流互动，必将寻
找到合作共赢的交汇点，谋划出
引领发展的大思路，为淄博创新
发展、感知未来提供强劲助力。

淄博高新区工委书记、管委
会主任魏玉蛟表示，淄博高新区
将以此为契机，在平台构建、生态
建设、产业元素打造、资本合作、
资源整合等方面加大力度、加速
推进，深化与科研界、产业界、金
融界的交流合作，“只要项目能进
得来，我们就一定接得住！”

“我每年都到淄博来，淄博的
MEMS产业起步早、发展快。”中
国兵器工业集团第212研究所研
究员马岸英表示，现在淄博已经
有了中试线和一定的加工能力，
但要更大规模生产，还需要再添
加更多生产线，提升产量，形成以
MEMS为基础的大的产业链条。
马岸英此次前来，除了参加论坛，

还有一个更重要的任务，就是与
MEMS产业研究院继续对接。

山东佰测传感科技股份有限
公司是首批入驻淄博MEMS产
业园的企业，总经理丁立新告诉
记者，选择落户淄博MEMS产业
园，正是看中研究院的科技优势，
以及高新区雄厚的产业基础和完
善的产业链条。美新半导体
CEO职春星等参会嘉宾也对淄
博电子信息产业的发展颇具信
心，他们将加大与淄博的合作力
度，在协同创新、项目合作、新产
品应用推广等领域拓展深化。

淄 博 市 一 直 非 常 重 视
MEMS产业技术创新和研究成
果转化，当天参加MEMS高峰论
坛的除了顶尖技术专家，还有知
名企业家和投资机构负责人。淄
博市委书记江敦涛在论坛结束后
会见参会嘉宾时说，去年淄博出
台了“人才金政37条”，今年又把
对标学习深圳优化营商环境攻坚
作为“一号改革工程”，欢迎企业
家把更多的新项目、新技术、新产
品放在淄博，淄博将全力为电子
信息企业在淄发展创造更好条
件、提供更优生态，推进MEMS
技术和产品在淄博的研发和产业
化，带动我国MEMS相关产业的
技术提升。

偏远老社区迎来一支劳模服务队
上千名老年人交费难题解决了

文/图 记者 张培
通讯员 徐菏

晨报淄博5月24日讯 “群
众的需求在哪，我们的服务就会
跟到哪。”淄博华润燃气有限公司
的“陈虎服务热线”既是这样承诺
的，也是这样践行的。近来，他们
接到张店区傅家镇坤升社区多名
老年人的求助电话，于5月23日
来到这处偏远的老旧社区，为上
千名老年人代交燃气费、宣传安
全用气知识、义务上门安装和检
修燃气具，解决了社区老年人的
用气难题。

5月23日上午9点，张店区傅
家镇坤升社区的和谐文化广场上
一片热闹的景象，很多居民排队
等候交纳燃气费，还有不少居民
在听燃气维修工讲解如何安全使
用燃气具等相关知识。当天淄博
华润燃气有限公司派出由第一党
支部党员和“陈虎服务热线”维修
班为核心的21名优秀员工组成
劳模服务队来到该社区，开展爱
心志愿服务活动。

现场有两辆燃气检修车待
命，维修工人认真记录居民家的
燃气具、供气管道存在的各种问

题，并逐一解答或上门排除隐患。
3名客服人员正在服务台前征集
居民意见并教居民如何通过手机
系统交纳燃气费。很多老年人暂
时不会用手机交纳燃气费，坤升
社区五老志愿者安排3人临时充
当收费员，为坤升社区的上千名
老年人代交燃气费。得知消息
后，不少居民陆续赶来，并自觉地
在现场排队等候。很多用户特地
前来预存一部分燃气费，参与淄
博华润燃气公司的“预存气费送
安全”活动，将家中原来连接灶具

的普通橡胶管更换为防老鼠啃
咬、使用寿命8年的长寿命管。

坤升社区五老志愿者车纯俭
介绍，这里是张店区成立较早的
老旧社区之一，大部分住宅楼都
建于上世纪80年代，是以前南定
煤矿的职工宿舍楼，该社区距离
淄博中心城区较远，是张店区最
南端的一个城市社区，常住人口
达3000人，其中年龄在60岁以上
的老年人近80%，社区老龄化问
题越来越突出。

“自从社区通了天然气，我们

用气虽然很方便，但是一直为交
费发愁。”社区居民刘女士说，她
今年71岁，丈夫比她年纪还大，
平时没有办法，她只好拖着不灵
便的腿脚去3公里以外的银行交
费。如今社区党总支征集居民的
意见，并进行了实际走访论证后，
向淄博华润燃气有限公司发出求
助信息，希望该公司可以派工作
人员经常到该社区来为居民服
务，特别是为那些老年人服务。

活动现场，有多名老年人向
维修工求助，称家里的燃气具经
常打不着火，或有时火苗猛地蹿
出，希望给予调整。维修工兵分
多路，直奔居民家中，很快排除了
所有故障，获得很多居民称赞。

淄博华润燃气有限公司客服
部经理张国红表示，随着疫情防
控持续好转，5月1日起公司已全
部启动入户安全检查工作。此次
公司派出了21名优秀员工，组成
以陈虎为代表的劳模服务队来到
该社区为广大居民进行安全宣
传、爱心志愿服务活动，也是燃气
安全社区服务的一种重要形式。
看到此次活动受到社区居民的热
捧，华润燃气的职工倍感兴奋。
公司党员和陈虎服务热线维修人
员今后将每月组织一次入社区促
服务志愿活动，形成长效机制，切
实提高广大居民的获得感和幸
福感。

5月23日，劳模服务队来到坤升社区开展志愿服务活动，为居民
解疑答惑，上门检修燃气具。

扫描“鲁中晨
报”APP二维码
查看更多产业发
展高峰论坛信息

第二届中国(淄博)MEMS产业发展高峰论坛举行。

淄博市市场监管局
对标“一号改革工程”

今年动产抵押
助企业融资65亿

通讯员 苑伟 李明
记者 刘文思 报道

晨报淄博5月24日讯
今年，淄博市委市政府将对
标深圳优化营商环境列为淄
博市“一号改革工程”。作为
主管部门之一，淄博市市场
监管局积极探索动产抵押登
记工作改革，截至4月底，淄
博市共办理动产抵押登记
292件，助企业融资65.44
亿元。

记者从22日召开的淄博
市市场监管系统动产抵押登
记现场推进会暨银企对接签
约仪式上获悉，去年以来，淄
博市各级市场监管系统以动
产抵押登记为服务创新点，
引导企业以资产换资金，盘
活沉睡资产，激发民间金融
活力，有效解决企业在新旧
动能转换中的融资难题。
2019年淄博市系统共办理动
产抵押登记877件，助企业融
资213.46亿元，为企业新旧
动能转换提供了有力支撑；
今年疫情防控期间，为助力
企业复工复产，全力解决复
工复产企业资金短缺问题，
截至4月底，淄博市共办理动
产抵押登记292件，助企业融
资65.44亿元。此外，在今天
的签约仪式上，3家银行与部
分企业签订动产抵押融资协
议，授信金额达5.3亿元。

淄博市市场监管局党组
成员、副局长王明亮表示，接
下来，市场监管部门将继续
发挥桥梁纽带作用，实现银
企高效对接，努力为淄博市
优化营商环境、助力企业复
工复产作出积极贡献。

淄博市交通运输局集中攻坚

国省道县乡路
整治路域环境

记者 张培
通讯员 谢祥林 高玉霞 报道

晨报淄博5月24日讯
5月22日，记者从淄博市交
通运输局了解到，为提升国
省道和县乡道的路域环境，
市交通运输局对淄博市所有
国省道、县乡道的平交道口
硬化等问题进行集中攻坚。
从3月份至今，硬化平交道口
2917处，硬化面积61.5万平
方米，优化取缔、合并路口
353处，绿化提升129处，完
成任务量达71.1%。

淄博市交通运输局将督
导各区县进一步规范平交道
口设置，取缔私自开设路口，
未硬化的路口硬化要符合路
面结构、排水等符合通行车
辆荷载及自然条件要求。对
破损路面及时修复，对已经
硬化的平交路口路面加强管
护，使整体路域环境再上一
个新高度。


